DISCOURS DES VŒUX DU MAIRE VENDREDI 17 JANVIER 2025

Monsieur le Président d'Amiens Métropole,

Madame et Monsieur les Conseillers Départementaux,

Madame et Monsieur les Conseillers Régionaux,

Mesdames et Messieurs les Maires,

Monsieur le directeur d'école et les enseignants,

Monsieur le représentant de la police,

Mesdames et Messieurs les Présidents et membres d'associations,

Mesdames et messieurs, dirigeants et agents des entreprises et administrations partenaires,

Mesdames et messieurs les conseillers municipaux et membres du CCAS,

Chères Messipontines et chers Messipontins,

Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

Merci à toutes et à tous d'être présents ce soir pour cette traditionnelle cérémonie des Vœux du Maire.

Au nom de toute l'équipe municipale, je suis heureux de vous souhaiter une très belle année, pleine de défis à surmonter, de projets à entreprendre et de moments de qualité à partager avec vos familles et vos proches. Qu'elle puisse être porteuse de réalisations pour notre commune et pour chacun d'entre vous.

En ce début d'année, ayons une pensée, pour ceux qui nous ont quitté, pour ceux qui traversent des moments difficiles, du fait de la maladie, d'une situation financière délicate ou qui sont à la recherche d'un emploi.

Et n'oublions pas non plus ceux qui subissent des catastrophes liées au climat et évidemment à nos compatriotes Mahorais victimes du terrible cyclone Chido.

Une cérémonie des vœux, c'est l'occasion de faire un bilan de l'année passée et de se projeter sur la suivante.

Mais avant d'évoquer les réalisations et les projets de notre ville, il me semble important dans le contexte actuel qu'il soit national ou international de se rappeler que cette année 2024 s'est refermée avec une multiplication de crises et d'angoisses pour l'avenir.

Si nous excluons la période faste des Jeux olympiques et paralympiques qui ont été une belle réussite et auront donné au monde une belle image de la France, qu'allons-nous retenir de l'année 2024 ?

- **Ces conflits internationaux**, des guerres qui n'en finissent pas et même se durcissent que ce soit en Europe ou au Moyen-Orient.
- **Ces catastrophes climatiques** qui se multiplient en nombre et en intensité et n'épargnent personne : Les incendies meurtriers au Portugal, les crues historiques en Espagne et bien sûr le désastre sur l'ile de Mayotte.
- Ces délits et ces crimes de plus en plus sordides.
- **Cette pauvreté** qui s'est accrue avec toujours un fort taux de chômage et des licenciements que l'on ne compte plus.

Et avec tout cela, nous avons dû subir le spectacle pathétique de la vie politique française.

Un gouvernement renouvelé tous les 3 mois, des dirigeants anciens et actuels entre les mains de la justice, des séances de l'Assemblée Nationale qui ressemblent plus à une foire d'empoigne qu'à tout

autre chose, on a très bien compris que le mot « politique » ne s'accordait pas avec les mots « politesse » et « respect ». Il suffisait de regarder une séance à la télévision pour s'en convaincre.

Tout cela n'augure rien de bon, pour l'avenir.

Peut-être vont-ils se reprendre en 2025 ?

Mais qu'ils le fassent rapidement, car il y a un budget à mettre en place! C'est important pour nos agriculteurs, pour nos écoles, pour le monde hospitalier et bien sûr pour les communes afin qu'elles connaissent enfin le montant des dotations de l'État qu'elles percevront cette année.

Je vous propose maintenant de revenir à notre ville de Pont de Metz et de vous présenter les points importants de 2024.

L'année 2024 aura été une année particulière avec 2 événements que l'on souhaitait mettre en avant, les jeux olympiques et paralympiques de Paris et le 80^{ème} anniversaire de la Libération.

Tout d'abord, dans la foulée de ce qui se passait sur l'ensemble d'Amiens Métropole autour des jeux olympiques avec la Rando 39, le passage de la flamme, nous avons organisé le vendredi 28 juin une soirée appelée « AUX JEUX MESSIPONTINS! ».

Je pense que pour tous ceux qui y ont assisté, participé même, ce fut un vrai moment de satisfaction et de plaisir partagé. Nous avons eu la chance d'avoir la présence de nombreux athlètes connus et reconnus du sport amiénois.

Plusieurs clubs se sont succédés pour réaliser des démonstrations et proposer des initiations au public présent. Une animation musicale et dansante en fin de soirée a parachevé ce bon moment.

Ce fut une totale réussite et je remercie les agents communaux, les élus, les membres d'associations, les différents partenaires et tous les intervenants pour l'aide apportée à la réalisation de cette belle manifestation.

L'autre évènement a eu lieu le samedi 31 août, où la commune s'est mise aux couleurs des drapeaux alliés afin de célébrer le **80**ème anniversaire de la Libération.

Une journée bien remplie avec de nombreuses manifestations, défilés de voitures d'époque, de véhicules militaires, un concert et une belle exposition sur Pont de Metz et ses environs pendant la seconde guerre mondiale.

Nous avons eu l'honneur de bénéficier de la présence du groupe de cornemuses, les **Samarobriva Pipes and drums**, qui nous ont accompagné au monument aux Morts, aux tombes des soldats anglais et qui ont défilé dans la commune.

La manifestation s'est terminée par un repas et par le « bal de la libération » sur la Place René Aviez qu'ont apprécié un grand nombre d'entre vous.

Là aussi, un grand merci à tous les intervenants pour cette belle manifestation.

Au cours de cette année 2024, nous avons eu des moments culturels avec le spectacle « **66 millions d'années** » et « **la rentrée en musique avec l'orchestre de Picardie** », proposés par le service culture d'Amiens Métropole, pour les élèves de l'école Pierre et Marie Curie.

Pontdemetzanim' a aussi proposé, en plus de ses organisations habituelles, en octobre, une pièce de théâtre nommée « **L'Amour Vache** ».

Au niveau des travaux et des investissements, en 2024 nos intentions étaient :

DE POURSUIVRE LA MODERNISATION DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC.

Depuis 2020, nous avons engagé des actions importantes pour maitriser et réduire notre consommation d'électricité.

En 2023, nous avions réalisé la première tranche du remplacement des lampes d'éclairage public par des LED et mis en place son extinction une partie de la nuit.

De ce fait, alors que certaines communes avaient vu, en pleine crise énergétique, leur facture d'électricité doubler, voire tripler, À Pont de Metz nous avions pu maintenir un niveau de dépense équivalent à 2022.

En 2024, nous avons finalisé ce remplacement tout en ajoutant l'éclairage public sur le chemin de Salouël, jusqu'alors inexistant.

Et comme Amiens Métropole a effectué le remplacement des lampes sur toutes les voiries communautaires, la commune est aujourd'hui entièrement sous éclairage à LED.

Les effets se font déjà ressentir sur la consommation d'électricité.

Cette action, associée à l'extinction nocturne permet de réduire de 70% la consommation d'électricité de l'éclairage public par rapport à 2022.

2024 A EGALEMENT ETE MARQUEE PAR L'INSTALLATION DE PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUES SUR LE TOIT DU GROUPE SCOLAIRE P. ET M. CURIE.

Seule l'étude était envisagée pour 2024. Mais avec le soutien du service Transition Ecologique et Energies d'Amiens Métropole ainsi que le partenariat d'Enedis, la pose des panneaux a pu être effectuée en novembre.

Je salue d'ailleurs la présence dans la salle de M. Leclercq et son fils, responsables d'Energies Technique, l'entreprise qui a installé ces panneaux.

Cette opération, place la commune de Pont de Metz parmi les pionnières dans le département.

Cette action permettra d'assurer une **autoconsommation partagée** entre les différents bâtiments communaux. À terme, environ 30 % de la consommation des bâtiments sera issue de notre ferme photovoltaïque.

NOUS AVIONS PRÉVU L'INSTALLATION DE BORNES DE RECHARGE POUR VÉHICULE ÉLECTRIQUES.

Ce service totalement gratuit pour la municipalité est en place depuis le mois d'avril. La fréquentation y est régulière.

NOUS AVONS MAINTENU NOTRE PLAN DE RÉFECTIONS DES VOIRIES COMMUNALES.

Cela a été effectif avec la réfection d'une grande partie de la route menant à la ferme de Sotteville depuis la RD 405.

Dans le même principe nous poursuivons les améliorations de circulation comme nous l'avons fait avec l'aménagement du stationnement rue du Terrain.

NOUS PRÉVOYIONS SUR DEUX EXERCICES, LA RÉALISATION D'UN PLATEAU SPORTIF.

Une installation partielle était prévue en 2024, mais du fait de la notification tardive des différentes subventions qui représentent 77 % du coût HT, la totalité des travaux ne se feront qu'en 2025.

Les appels d'offres sont lancés et l'objectif est une réalisation pour l'été prochain. L'équipement, qui était une demande de jeunes de la commune, sera composé d'un Skate-park, d'un pumptrack et d'appareils de fitness.

CONCERNANT LA RÉNOVATION DE LA SALLE DES FÊTES.

Nous avons poursuivi l'étude de sa faisabilité. Aujourd'hui nous connaissons l'estimation de cette rénovation et les premières demandes de subventions sont déposées.

Il reste à définir le plan de financement de la partie revenant à la commune afin de planifier les travaux. Je peux déjà vous annoncer qu'ils ne commenceront pas en 2025.

Je rappellerai aussi que cette salle est très importante pour la collectivité, que ce soit municipale, associative et bien sûr, pour les administrés.

SUR LA FRICHE OXYGÈNE DE PICARDIE.

Nous avions engagé en 2022 une approche sur la requalification de ce site avec **l'Etablissement Public Foncier des Hauts de France**. La validation dernièrement par le Conseil d'Amiens Métropole de la signature d'une convention pré-opérationnelle tripartite va maintenant permettre de poursuivre les actions liées à ce dossier, notamment en termes d'études hydrologiques.

EN 2024 NOUS AVONS POURSUIVI LE DÉPLOIEMENT DE LA VIDEOPROTECTION.

Depuis 2 ans, nous améliorons notre couverture. Des caméras ont été ajoutées aux alentours de nos bâtiments et d'endroits stratégiques de la commune. Aujourd'hui nous disposons de 30 caméras sur l'ensemble de notre localité. Depuis, grâce à ce dispositif, de nombreuses incivilités ont été sanctionnées.

NOUS AVONS AUSSI EFFECTUÉ DES TRAVAUX SUR NOS BÂTIMENTS COMMUNAUX.

Comme chaque année, ces travaux d'entretien sont nécessaires. L'an dernier nous avons pu faire la réfection du clocheton de la mairie ainsi que la toiture du local de l'association « Atelier peinture et Terre ». De même la réfection du mur et des marches extérieures de l'église, commencée il y a un an, a pu être terminée, avant la fin de l'année.

Autre point marquant de l'année 2024, c'est l'obtention d'une 4^{ème} étoile pour notre centre de loisirs. Un Label étoile qui met en valeur la qualité et le travail réalisés par les responsables et par l'ensemble des animateurs tout au long de l'année.

Voilà les grandes lignes de nos réalisations 2024.

QUELS SONT NOS PROJETS POUR 2025?

Comme chaque année, avant de parler projets, je me dois de faire un point sur nos finances.

Si nous voulons permettre que la municipalité puisse réaliser des investissements, il nous faut maitriser notre budget et maintenir un fonds de roulement confortable.

La dernière analyse financière réalisée par la trésorerie montre que les actions d'économies mises en place ces dernières années portent leurs fruits.

Certes, nous devons rester prudent, parce que l'État est engagé dans un plan de réduction de ses dépenses et impose donc des contraintes budgétaires croissantes aux collectivités.

Investir coûte de plus en plus cher et les aides de l'État se raréfient.

Mais sachez que nous ne ferons pas de hausse des taux d'impositions en 2025.

Nos investissements seront donc conditionnés.

Ce que nous prévoyons cette année :

Concernant les travaux sur les voiries :

Nous créerons un trottoir chemin de Salouël : Ces dernières années, ce chemin est devenu une voie à forte circulation et son étroitesse nous oblige par sécurité à y réaliser un aménagement.

Nous lancerons la réfection de l'impasse de la Fontaine : Dans la continuité de l'aménagement prévu rue du Château, le revêtement de cette impasse sera refait.

Nous procéderons à la réhabilitation du Chemin du Mès : À la suite de nombreux chantiers dans ce secteur, Il est devenu nécessaire de le remettre en état par un empierrage.

Pour les bâtiments communaux :

Des aménagements sont engagés à l'étage de la mairie : Avec un nouveau bureau pour la police municipale et un nouvel agencement de la salle des commissions et du point cuisine.

Nous rénoverons la salle du Conseil : Un rafraîchissement de cette salle est nécessaire, les 12 volets roulants seront motorisés. Certains élus apprécieront.

Nous comptons remettre en état une partie du plafond de l'église, qui sur sa dernière travée s'est fortement dégradé, le paillis s'effrite. Une entreprise spécialisée pour ce type de bâtiment interviendra.

Nous remplacerons des menuiseries au groupe scolaire et au centre de loisirs : Pour le groupe scolaire, les normes ayant évolué en matière de qualité des vitres, il s'agira donc de faire le remplacement des menuiseries de la façade principale. Pour le centre de loisirs, il s'agit de la continuité de l'amélioration du bâtiment commencée il y a quelques années, par la pose d'un double vitrage.

Avec Amiens Métropole, il est prévu :

La création d'une voie verte route de Rouen: Dans le cadre de son plan vélo, Amiens Métropole réalise actuellement une voie douce sur le côté droit en montant vers Amiens. L'aménagement d'une piste cyclable et d'un chemin piétonnier qui a débuté le 13 janvier devrait se terminer pour le printemps.

L'aménagement de la rue du Château a été planifié pour cette année: Dans ses prévisions d'investissements pour ce mandat, Amiens Métropole envisageait un aménagement sur la partie haute de cette rue (devant la mairie). Après discussion, le budget dédié sera reporté sur la partie basse où il existe le plus de difficultés, avec des problèmes de circulation, d'état de la chaussée, de maisons qui tremblent au passage des bus de ville et d'étroitesse des trottoirs... L'aménagement prévu ne solutionnera pas tous les problèmes, il concernera que le stationnement pour une meilleure circulation et le revêtement routier, en espérant que celui-ci atténue les vibrations dans les habitations. Les travaux sont imminents.

Sont prévus également, des travaux de rénovation à la bibliothèque: Dans cette salle, un rafraichissement des peintures est prévu. L'association est toujours en attente d'une connexion WIFI qui doit lui permettre d'améliorer son fonctionnement.

Il est envisagé par le secteur Ouest, des travaux d'entretiens et d'améliorations au niveau de la salle de roller et des vestiaires du football. Et peut-être que cette année, verrons-nous la réalisation de l'installation de la signalétique à destination des locaux associatifs, ceci est prévue maintenant depuis près de 4 ans.

L'ANNÉE 2025 NE SERA EVIDEMMENT PAS EN RESTE EN TERMES D'ANIMATIONS.

Bien sûr, nous mènerons toutes nos manifestations habituelles. Toutefois, nous organiserons un nouvel évènement. Sur le même principe qu'<u>Aux Jeux Messipontins</u> du 28 juin dernier, nous préparons une manifestation qui sera dédiée à nos associations locales et au sport en général.

Des réunions de préparation seront bientôt planifiées. La date est cependant définie, cela se passera le **VENDREDI 23 MAI** après la sortie des écoles.

Voilà ce qui nous attend pour 2025.

Avant d'en terminer, j'aimerais souhaiter la bienvenue aux nouveaux arrivants sur la commune. Et notamment à une entreprise qui vient de s'implanter au 41 rue du Château, sur l'ancien parking de l'usine OPF. Il s'agit de la société **ESTHÉTICDENT**, spécialisée dans la fabrique de prothèse dentaire. Elle emploie à ce jour une vingtaine de salariés.

J'en profite pour vous informer de l'ouverture pour cet été d'un **CENTRE DE SOS MEDECIN** avec consultations sur rendez-vous. Il sera situé au 3 allée Alfred LORIAUX, à la résidence Viridis.

Je voudrais maintenant mettre en avant une messipontine. Il s'agit de la Présidente de l'association Centre de Mémoire d'Histoire Résistance et Déportation, **Mme Anatolie MUKAMUSONI.**

Déjà médaillée de l'ordre national du Mérite pour son engagement en 2022, Anatolie a été honorée en décembre dernier par la ville d'Amiens lors des remises des trophées SAINT MARTIN.

Trophées qui sont décernés à celles et ceux qui se sont impliqués dans des actions solidaires et citoyennes.

Pour conclure, je remercie vivement mon équipe d'élus, l'ensemble des agents municipaux, les membres du CCAS et toutes les personnes qui me soutiennent dans ma tâche.

Je tiens à exprimer toute ma gratitude au tissu associatif, à ses bénévoles, aux commerçants et à toutes celles et ceux qui, par leur engagement et leur énergie, contribuent à faire de notre ville un lieu dynamique, accueillant et où il fait bon vivre.

Je vous remercie également vous, chers habitants, élus et partenaires, pour votre présence et pour tout ce que vous apportez à notre ville. En cette nouvelle année, je vous encourage à continuer à participer activement à la vie de notre ville. Vos idées, vos suggestions et votre implication nous sont essentielles.

Je vous souhaite à nouveau mes meilleurs vœux pour 2025!